

97 - mai & juin 2013

Veiller à notre « propre » argent - *édito*

C'est le printemps pour les banques alternatives, ces financeurs de changement ! Avec l'annonce de la création de New B, fin mars, c'est tout le secteur (...)

Le logement comme anti-crise

Nous sommes de plus en plus nombreux à être mal logés. Le logement constitue pourtant le secteur clé de la société de demain. Comment assurer l'accès à un habitat (...)

Cadre éolien : aux mâts, citoyens !

Après plus de deux ans de consultations, le gouvernement wallon a adopté, le 21 février dernier, le nouveau Cadre de référence éolien. Celui-ci visera un objectif ambitieux : (...)

Small is beautiful... and profitable

Générer trois salaires et un projet de vie sensé sur moins d'un hectare en vendant des légumes bio directement aux consommateurs, c'est possible. La preuve par (...)

Quelles sciences pour penser le nouveau monde ?

La science « classique », organisée en disciplines, « neutre » et coupée de la société, n'est pas capable de comprendre la crise systémique que nous vivons. Décloisonner (...)

Méfiez vous des « coucou » !

La diffusion de l'information se caractérise par un contraste permanent. Les acteurs politiques, économiques ou sociaux communiquent à foison sur certains dossiers. (...)

Le buzz des cardinaux

L'église catholique a une méthode bien particulière pour élire son pape. Curieusement, ce mode d'élection ressemble à celui qu'utilisent les abeilles (...)

Marinaleda, le village où coopérer est une réalité

Marinaleda est une utopie née des cendres du franquisme. Ce village de 25 km² et de quelque 3.000 âmes, dans la province de Séville, en Andalousie, a inventé une démocratie (...)

Un défi politique à l'échelle mondiale

Le scandale fiscal planétaire que sont les paradis fiscaux est au cœur de la mondialisation. La solution pour fermer ces « trous noirs » de la finance mondiale est (...)

L'immobilier « copié-collé » : une bulle ?

L'immobilier chinois est-il sur une pente glissante ? Beaucoup d'économistes le pensent. Une dégringolade serait lourde de conséquences, car elle pèserait (...)

Evo et les machos

En Bolivie, l'émancipation de la femme doit affronter un profond machisme ambiant. Et les politiques favorables à l'autonomisation des Indiens, porteuses de (...)

Quatre ingénieurs créent une ASBL dédiée aux échanges de savoir-faire

Quatre ingénieurs ont tissé un réseau d'échange de savoir-faire. Leur idée : utiliser leur agenda professionnel et social pour répondre aux questions très concrètes (...)

Droits de l'homme vs accord commerciaux

Il arrive que les politiques, interpellés par la société civile, reviennent sur leurs décisions. Comme quoi la démocratie fonctionne. C'est ce qui est arrivé il y a (...)

Un accouchement ne se réussit pas, il se vit

Sans rejeter les progrès accomplis par la médecine, un nombre croissant de parents ainsi que de professionnels de la santé remettent en cause le caractère interventionniste de (...)

La culture dans tous ses états

Winner. C'est compliqué la démocratie. Exemple par la culture. Dans chaque secteur, des commissions d'« experts » éclairent la ministre dans l'attribution (...)

Est-il encore temps ?

Depuis qu'elle a commencé, cette chronique tente de livrer des pistes objectives pour rendre notre mode de vie plus durable. Aujourd'hui, je suis découragée. Ce (...)

Cure détox de printemps

[Velouté détox à l'ail et au radis noir, et pesto de noix de cajou au curcuma. Recette.](#)